



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

## SÁBADO, 27 DE ABRIL DE 2019

### EL DÍA.ES

#### **SANGRE NUEVA PARA EL CAMPO**

La Escuela de Capacitación Agraria de Tacoronte ofrece 150 nuevas plazas para los primeros cursos de sus seis ciclos formativos con el objetivo de profesionalizar el sector primario del Archipiélago



Aprender el funcionamiento de un tractor, conocer los secretos de los cultivos del Archipiélago y cómo combatir las plagas que les acechan o saber la mejor manera de identificar a los rebaños. Estos conocimientos y otros muchos son los que se divulgan en la Escuela de Capacitación Agraria de Tacoronte, que contribuye al objetivo de profesionalizar el campo canario, al mismo tiempo que fomenta la renovación generacional en el sector primario del Archipiélago.

Este centro, que depende del Gobierno de Canarias, oferta 150 nuevas plazas para los primeros cursos de sus seis ciclos formativos de las especialidades de Producción Agroecológica; Aprovechamiento y Conservación del Medio Natural; Producción Agropecuaria; Jardinería y Floristería; Paisajismo y Medio Rural; Gestión Forestal y del Medio Natural; y Vitivinicultura.

El director del centro, Ángel Ruiz, destacó que hay que dotar a la agricultura de "tecnología y conocimientos para adaptarnos a los nuevos tiempos". Valoró que esta actividad debe ser ante todo "un negocio" y para funcionar como una empresa "se tiene que hacer con profesionalidad", ya que aunque en un principio "la agricultura parece una labor sencilla", no lo es tanto y se debe trabajar para "ser competitivos".



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Para ello, además de la formación reglada, la escuela ofrece también cursos de reciclaje para agricultores que deseen renovar sus conocimientos o personas que estén interesadas en este sector.

Por su parte, el viceconsejero del sector primario del Gobierno de Canarias, Abel Morales, que visitó ayer este centro, recordó que además de la de Tacoronte existen otras dos escuelas más en el municipio grancanario de Arucas y en los Llanos de Aridane en La Palma, que ofrecen 60 y 80 nuevas plazas más respectivamente y que todos los interesados tienen hasta el 30 de abril para solicitar inscribirse en estos estudios de formación agraria.

Morales valoró que estos centros son "magníficos espacios para modernizar y rejuvenecer el sector primario", ya que consideró como algo fundamental "que cada vez tengamos más gente joven preparada para hacer mejor las cosas".

De esta manera, aunque reconoció que el rejuvenecimiento del sector es un problema en toda Europa "en Canarias vamos dando pasos", trabajando para ofrecer a los nuevos agricultores "un mercado laboral digno", para que "nuestra juventud se pueda acerca al sector primario y que este pueda ser cada vez más competitivo y diversifique la economía de Canarias".

## **DIARIO DE AVISOS**

### **EL CABILDO RECONOCE LA URGENCIA DE CONSTRUIR LA Balsa de El Riachuelo, para la que se necesitan 5 millones de euros**

Pestana trasladó a Pedro Sánchez, en su visita a la Isla, la necesidad de invertir 5 millones de euros para ejecutar una obra por la que los regantes esperan desde hace 18 años

“Los regantes de El Paso y los agricultores se están viendo perjudicados por unos costes de elevación de agua, por una red insuficiente de regadío. Esto solo se traduce en la necesidad de construir, cuanto antes, el embalse y no solo con la inversión de 1,3 millones de euros de los que inicialmente se dispone, sino de una inversión mucho más potente que estará en torno a los 5 millones de euros”.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Este es el reconocimiento explícito del presidente del Cabildo, Anselmo Pestana, preguntado por la espera de 18 años por parte de los más de 700 agricultores que forman parte de la Comunidad de Regantes de El Paso. Tanto es así, que con motivo de la reciente visita del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a La Palma, el titular del Cabildo palmero asegura que “expresé esta necesidad, esta queja” para “contar con una apuesta decidida de inversión para un proyecto que no se puede dilatar durante más tiempo”.

La Comunidad de Regantes de El Paso, que entiende las inversiones que en materia hidráulica y para el embalse de agua de riego se han venido llevando a cabo en otras localizaciones geográficas de La Palma, reclama ahora poner fin a la espera que han soportado. Piden absoluta prioridad para la obra tanto al Cabildo como al Consejo Insular de Aguas, para que la financiación, en el marco del convenio de obras hidráulicas Canarias Estado, no se retrase ni un año más. Los responsables de esta organización de regantes, que ha crecido exponencialmente organizando a los agricultores de la localidad, han recordado que han hecho los deberes y cumplido las premisas que en materia de sostenimiento del paisaje, piden de forma reiterada los representantes políticos palmeros en sus distintos ámbitos de responsabilidad.

La recuperación de las medianías y el desarrollo de una economía sostenible, son parte del trabajo desarrollado por este numeroso grupo de agricultores, que han pasado de 400 regantes en 2015 a algo más de 700 en 2019, y que han logrado alcanzar los 74.000 metros cuadrados de superficie de cultivo. Pese a todo, el embalse en El Riachuelo sigue sin construirse y los terrenos están aún pendientes de compra, un trámite que se adivina complejo, puesto que se trata de pequeñas parcelas con varias decenas de propietarios, algunas de ellas sin escriturar. La adquisición de los terrenos, unos 38.473 metros cuadrados según el proyecto redactado desde el año 2011, y cuyo proceso está en marcha, es un condicionante que los cientos de regantes de El Paso no ven como una condición imprescindible para que se comience el proyecto.

Desde principios de la década de los 90, cuando los agricultores de El Paso tomaron la iniciativa de agruparse para tener una sola voz frente a la administración pública y lograr inversión y modernización de los sistemas de riego, han avanzado cualitativa y cuantitativamente pero siguen soportando unos costes desorbitados por la elevación de agua, una asignatura pendiente que no se



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

solucionará sino se logra la construcción de un embalse a una cota suficiente para atender las zonas de cultivo.

## CANARIAS 24HORAS

### **VEINTIDÓS BODEGAS PRESENTAN SUS VINOS DE LA COSECHA 2018 EN EL DESCORCHE DE VINOS DE GRAN CANARIA**

El Descorche de Vinos de Gran Canaria, que se celebrará el próximo lunes 29 de abril a partir de las 19:00 horas en la Casa-Palacio del Cabildo de Gran Canaria y en la que participarán 22 bodegas de la Isla, presentará los frutos de la cosecha de 2018



El objetivo de este acto es "poner en valor las virtudes y la diversidad del vino y de las bodegas que hay en la isla de Gran Canaria", según señaló hoy en rueda de prensa el consejero de Soberanía Alimentaria del Cabildo de Gran Canaria, Miguel Hidalgo.

En 2018 "la primavera duró demasiado, apenas hubo calor en verano y el otoño llegó demasiado pronto, prolongándose la cosecha hasta noviembre", indicó el presidente del Consejo Regulador de Vinos Gran Canaria, Pedro Suárez. Los bodegueros de 13 municipios recogieron más 500 mil kilos de uvas, lo que supone 72 mil kilos más que en 2017, un 16% más.

El consejero aprovechó para felicitar a las bodegas que están siendo reconocidas a nivel local, regional, nacional e, incluso, internacional. "Los productores y bodegueros ponen en valor nuestro paisaje,



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

nuestro clima y todo lo que hace diferente nuestro producto y eso hay que agradecerlo", añadió Hidalgo.

La Denominación de Origen Vinos de Gran Canaria está compuesta por 70 bodegas, de las cuales están embotellando 49. Por otro lado, actualmente hay 311 viticultores y la superficie inscrita en la Denominación de Origen es de 219 hectáreas.

Suárez, manifestó que "han sido años de evolución en los que el apoyo del Cabildo ha sido fundamental" y agradeció al comité de cata su labor fundamental en la relación con el público para introducirlos en el mundo del vino a través del aprendizaje.

Durante el acto de presentación, dirigida a productores, hosteleros y a la ciudadanía general que tenga interés en degustar los vinos de la Isla, un técnico especialista hablará de los elementos del vino y la calidad de la cosecha de 2018, se le hará un homenaje a una persona que tenga alguna referencia histórica con el vino y habrá una breve actuación musical.

### Ruta del vino en Gran Canaria

Además de las presentaciones que se hacen anualmente de las cosechas del año anterior, Hidalgo explicó que la consejería ha impulsado numerosas acciones como la creación de la Ruta del Vino, una iniciativa con la que se persigue vincular a las bodegas y a los productores de vino con el sector de la restauración, alojamientos rurales y a los profesionales que hacen las rutas, según manifestó el consejero.

"Con la Ruta del vino certificada por la Asociación Española de Ciudades del Vino (Acevin), con las bodegas certificadas y con los centros de restauración y los alojamientos conseguiremos diversificar el turismo en la isla de Gran Canaria y que los viticultores tengamos un valor añadido, lo que supone que el sector puede ser más sostenible", señaló el presidente del Consejo Regulador.

## **RTVC**

### **EL MEJOR QUESO PASA POR SANTA MARÍA DE GUÍA**

Se trata de la Primera Fiesta del Queso 2019 que contará con prestigiosos chefs de Canarias y la Península que ofrecerán varias



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

demonstraciones de cocina con el Queso de Guía como elemento estrella de sus platos



Fiesta del queso en el municipio grancanario de Santa María de Guía.

Las queserías del norte han dado a conocer a los asistentes sus succulentos manjares.

Mucho queso artesanal y de diferentes curaciones para auténticos aficionados al queso de las Islas.

Ya por la noche, el broche de oro a la velada lo pondrá el Baile del Queso, un espectáculo a cargo de la Agrupación Folklórica Estrella y Guía que, con otros veinte cuerpos de baile de varias agrupaciones folklóricas, protagonizarán la mayor concentración de baile tradicional con más de 150 parejas.

## **EL APURÓN**

### **LAS ESCUELAS DE CAPACITACIÓN AGRARIA DE CANARIAS OFERTAN 290 PLAZAS PARA EL PRIMER CURSO DE SUS CICLOS FORMATIVOS**

Las Escuelas de Capacitación Agraria de Canarias ofertan para el próximo curso lectivo un total de 290 plazas (150 en Tacoronte, 80



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

en Los Llanos, y 60 en Arucas) para el primer curso de sus ciclos de formación profesional de grado medio y superior. El próximo martes, 30 de abril (inclusive), finaliza el plazo para solicitar el acceso a estos estudios de formación agraria e industrias agroalimentarias que puede tramitarse telemáticamente a través del enlace [http://www.gobiernodecanarias.org/educacion/web/estudiantes/admision\\_alumnado/formacion\\_profesional/](http://www.gobiernodecanarias.org/educacion/web/estudiantes/admision_alumnado/formacion_profesional/)



Estos centros, adscritos a la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas del Gobierno de Canarias, imparten ciclos formativos de grado medio y superior de las especialidades de Producción Agroecológica; Aprovechamiento y Conservación del Medio Natural; Producción Agropecuaria; Jardinería y Floristería; Paisajismo y Medio Rural; Gestión Forestal y del Medio Natural; y Vitivinicultura. Los tres centros suman en el presente curso un total de 298 alumnos -192 en Tenerife, 57 en La Palma y 49 en Gran Canaria-.

El viceconsejero de Sector primario, Abel Morales, visitó hoy el centro de Tacoronte, acompañado por su director, Ángel Ruiz, donde indicó que el futuro del sector primario pasa por la profesionalización, modernización y garantizar el relevo generacional en las actividades agraria y pesquera. "Por ello necesitamos jóvenes formados, y en este sentido las tres Escuelas de Capacitación Agraria y los dos



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Institutos de Formación Profesional Marítimo-Pesquera que tenemos en Canarias son un referente y juegan un papel fundamental”.

“Es determinante que los jóvenes se incorporen a este sector y para ello deben encontrar en estas actividades una salida profesional atractiva y una oportunidad de negocio; en este sentido, desde el Gobierno de Canarias desde 2015 se han gestionado 16,8 millones de euros en subvenciones del Programa de Desarrollo Rural para la puesta en marcha de 265 nuevas empresas agrícolas y ganaderas lideradas por jóvenes, a los que se ha primado además en el baremo para la concesión de otras ayudas agrarias, y fondos por valor de 54 millones para la modernización de explotaciones agrarias”, explicó Morales.

Las Escuelas de Capacitación Agraria imparten también a lo largo del año cursos formativos, 54 en este 2019, para jóvenes agricultores y ganaderos del Archipiélago que deseen incorporarse a la actividad agraria o para profesionales en activo que deseen actualizar sus conocimientos en estas áreas. Estas actividades formativas, que pueden cursarse de forma presencial y online, abordan temas como el manejo ecológico del suelo, la gestión empresarial de la empresa agrícola, ganadería caprina 2.0, agricultura urbana, los cultivos alternativos, el cultivo de setas, la elaboración de lácteos y vinos, apicultura, poda e injerto de frutales, etc.

Asimismo los tres centros ofertan 78 plazas de residencia (36 en Tacoronte, 24 en Los Llanos y 18 en Arucas), con servicios de alojamiento y comedor para los alumnos y alumnas.